
第９２号  2022.3.11

～祝　卒業～

中学・高校３年生のみなさん、ご卒業おめでとうございます。

今回は卒業特集号ですので、各部の先生・コーチ・後輩たちからの

みなさんへのメッセージを集めたものとなっています。

それぞれの部で得たものを大切に、みなさんがこれからますます

活躍してくれることを願っています。



ゴルフ部 第 17 期 卒業生諸君 

 

卒業おめでとうございます！ 

何か一つでも、自信になるもの、生涯楽しめるものができると、見える世界も変わってきま

す。世界を「広げる」のも素敵なことだけど、一つの世界を「深める」のも魅力的です。そうすば、

コロナだろうが何だろうが負けることはありません。今後の活躍をお祈りしています。 

                                （顧問 永田） 

卒業おめでとう！ 

新型コロナウイルスの影響で予測の出来ないことばかりだった。300ヤードのナイスショット

も右に弾むか左に弾むかで天と地の差ができるのがゴルフ。元々不公平な競技ならば、与え

られた条件で戦うのが一流、不平不満をわめき散らして何かに当たるのが二流、こっそりとラ

イを改善して lie（うそ）をつくのが三流か。神様の悪戯はまだまだ人間力が足りないとのお告

げかも知れないよ！ゴルフをもっと正しく、もっと楽しく！ 

（顧問 増田） 

卒業おめでとうございます。 

様々な人が支えてくれることへの感謝、競技に真摯に向き合う姿勢、仲間というかけがえの

ない繋がり。ゴルフを通じ、部活動を通じて得たものをもって、これからもまっすぐに進んでく

ださい。コロナが何だ！                             （副顧問 中仙道） 
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山岳スキー部 祝 卒業！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

○高校卒業部員（２名） 
 

野 口 耀 大 

森 田 幸 暉 

本当に強い人間は、環境や状況に左右されない。 

心技体強い人となれ！卒業おめでとう！ 

○中学卒業部員（１名） 
 

髙 橋 泰 人 

 

 

2021年度。今年度は剣道部員 1名が中学校を卒業していく。 

2019 年 4 月、何人の 1 年生が入るかな、、、と思っていたところ、新入部員は 1 名のみ。

剣道部は大所帯の部ではないが、1人というのは久しぶりだ。同じ学年の仲間がいなくて寂

しくないか、先輩たちとうまく関係をつくれるか、などいろいろなことが頭をよぎる中、ひ

と月、またひと月が経過していく。 

4泊 5日の合宿。ひとつ上の先輩に教わりつつ、合宿での仕事を黙々とこなしていく。夏

休みのきびしい稽古にも休むことなくついていった。朝寒い中での寒稽古も、遅れることな

く参加し続けた。試合ではいつも部の備品を持ち歩いく姿が目に焼き付いている。 

気付けばしっかりと剣道部になくてはならない存在になっていた。それは真面目に部の

仕事を行い、一生懸命剣道に向き合う姿勢が生み出した賜物だ。 

4月から新しいステージでの剣道が始まる。後輩も確実に増えている中、合宿での下級生

の役割や普段の稽古の準備と片付け、試合会場での動きなどを伝えていくのが彼の大切な

役割。言い換えれば、立教池袋中高剣道部の伝統を守っていくことは、彼にしかできないこ

となのだ。 

剣道の技術を磨きながら、集団の中における自分の役割を果たす。これまでやって来たこ

とは、将来、必ず役に立つ。これからの活躍、そしてさらなる成長を楽しみに、、、。 

卒業、おめでとう。 

                         (荻野朝行) 

中高剣道部 
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高校バスケ部
 卒業おめでとう。

 団結力のある強い選手たちでした。

 このチームで得たものを生涯大切にして下さい。（顧問・スタッフ一同）

　鈴木 いつも明るく懸命なプレーで貢献しました。

　辰田 チームのためゴール下で戦い続けてくれました。

　青木 高校からの加入ながらも努力を重ねました。

　奥田 ポイントでしっかり決める仕事人でした。

　長田 その声で皆を鼓舞するムードメーカーでした。

　稲垣 皆を引っ張る頼もしいキャプテンでした。

　川本 強い心でチームを支えた副キャプテンでした。

　 南 戦う姿勢を皆に見せた副キャプテンでした。

　高島 細やかな心遣いのできるマネージャーでした。

 

山岳スキー部 祝 卒業！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

○高校卒業部員（２名） 
 

野 口 耀 大 

森 田 幸 暉 

本当に強い人間は、環境や状況に左右されない。 

心技体強い人となれ！卒業おめでとう！ 

○中学卒業部員（１名） 
 

髙 橋 泰 人 
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　今年度の運動部通信は、これで終わりです。

　一年間、読んで下さってありがとうございました。

　また来年度、お会いしましょう！

高校サッカー部　卒業生へメッセージ

顧問・副顧問
から

入部当時から学年のチームワークが良く、練習の雰囲気を皆で盛り上げて
取り組んでいました。その成果が総体予選東京都べスト３２、選手権予選２
次トーナメント進出につながったと思います。地区リーグ戦も１位となり、来
年度は初の地区トップリーグ昇格です。ここまでの実績を挙げた学年は今
までなかっと思います。３年生が残した実績を汚さない為にも、降格しない
よう来年度頑張ります。ここまでの高校生活で鍛えた心・体を更に鍛えて、
各自の目標に向かって活躍してください。「１つのパスにメッセージを込め
て」卒業おめでとう。　　 橋本　博

卒業おめでとうございます。コロナ過での部活動は大変なことも多
かったと思いますが、困難を乗り越えた先にこそ成長があると思い
ます。「わたしたちは知っているのです。苦難は忍耐を、忍耐は練
達を、練達は希望を生むということを。」これからも頑張ってくだ
さい！　佐山貴亮

内山 響也・・・高校からサッカー部に入り、練習時の雰囲気を明るく盛り上げてく
れました。ウッチーがDFにいると守備が安定していました。今後もポジティブな姿勢
で学生生活を歩んで下さい。

廣瀬　涼・・・守護神としての君の姿は忘れません。２年次からキーパーに変更し、
汗まみれになって練習に取り組んでいました。城北高校とのPK戦は一生忘れませ
ん。今後キーパーコーチとして後輩の指導をしてくれると有難いです。

藤賀　公祥・・・大会ではMFの選手として華麗なパスワークを発揮し、チー
ムを勝利に導いてくれました。ひたむきにサッカーに向き合う姿に好感
をもてました。進学しても、是非サッカーを継続して下さい。

思うような活躍ができませんでしたが、その分、持ち前のシュート力を

石黒　楓真・・・怪我に悩まされましたが、サイドバックの選手として懸命に
練習に取り組んだ姿は忘れません。「おもてなし大使」としての今後の活
躍も期待しております。

佐藤 史啓・・・練習前後に黙々とトレルでフィジカルトレーニングに取り
組んでいる姿が印象的です。大学サッカー部に入部したら高校で成し遂
げられなかった事を達成して下さい。

高橋　秀斗・・・内山と仲が良く、２人のツーショットいい感じです。大きな
怪我をしてしまいましたが、復帰できて良かったです。チームメンバー全
員から愛されているのは秀斗の人徳です。今後も別の角度からシュートを
決めて下さい。

横内　秀統・・・廣瀬と２人でこの学年の守護神としてゴールを死守してく
れました。汗だくになって練習している印象が強く、鹿島の三竿選手の
ユニフォームが似合っていました。進学しても今まで通り自分の信念に
基づいて生活して下さい。

西澤 城太朗・・・キャプテンとして苦労もあったかもしれませんが、チーム
をまとめてくれました。常に冷静な判断で行動してくれた城太朗の姿は立
派です。今後もリーダーとして組織をリードしていって下さい。

松井　浩平・・・キャプテンとして苦労もあったかもしれませんが、チーム
をまとめてくれました。常に冷静な判断で行動してくれた城太朗の姿は
立派です。今後もリーダーとして組織をリードしていって下さい。

粟国　輝・・・キャプテンとして苦労もあったかもしれませんが、チームを
まとめてくれました。常に冷静な判断で行動してくれた城太朗の姿は立派
です。今後もリーダーとして組織をリードしていって下さい。

松林　昂・・・膝の怪我に悩まされましたが、最後の大会に間に合って良
かったです。中１の入学時から中村憲剛の雰囲気を感じさせる選手でし
た。プレーも似ているかな？進学しても今まで通り自分の信念に基づい
た生活を送って下さい。

キャプテンから

ご卒業おめでとうございます。先輩方はいつも明るく活気があり、
部活中も常に楽しそうにとてもいい雰囲気で活動されていました。
そしてサッカーには真剣に向き合っていました。その雰囲気は周り
にも伝わってきて、私たち後輩も楽しく部活動ができました。試合
では優秀な成績を出すことができ、一緒に戦えてとても嬉しかった
です。３年間お疲れさまでした。そして長い間ありがとうございま
した。進学後もそれぞれの舞台でがんばってください。応援してい
ます。                                              山口隼

卒業生

高校野球部   3年生諸君、卒業おめでとう！ 

 

最後の夏、一致団結して力強く戦ったあの雄姿は、見る者の魂を揺さぶってくれました。 

ベスト 32という創部史上最高タイの記録と共に、君たちの背中を追いかける後輩たちも多いはずです。 

この 3年間、野球部を通じて、野球技術だけではなく多くのことを学んできたでしょう。そのどれもが、これ

からのステージで活躍するための糧となります。 

かの王貞治はこう言ったそうです。「敵と戦う時間は短い。自分との戦いこそが明暗を分ける」 

まさしくこれまでの君たち、そしてこれからの君たちにあてはまる言葉ではないでしょうか。今まで野球部で

培ってきたものを、新たなステージでさらに磨きをかけてください。 

そして、そこに立教生らしい優しさというスパイスを加え、どこへ行っても恥ずかしくない、立派な人になっ

てほしいと願っています。 

君たちならできる!!活躍を期待しています。 

顧問一同 
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高校卓球部 

祝 卒 業 
 小田 圭将  福元 颯太  加藤 龍之介 

奈尾 優大  冨士大 源  松井 翔聖 

 

卒業おめでとうございます。高校 1 年生の終わりからコロナ禍となり、辛く苦しい時期が

続きましたが、困難に負けず一丸となって部活を支えてくれていた姿が非常に印象的でした。

それぞれがそれぞれの役割をしっかりと自覚しそれを果たすというチームワークの形がす

でに出来上がっていたので、私自身君たちにずいぶんと救われ、甘えてしまう所もあったか

もしれません（あまり良くないことですが……）。それくらい安定感のある学年で、とても

心強かったです。 

学生スポーツを経験してそれを仕事にする人は、ほんの一握りの中の、更にごく一部です。

つまり殆どの選手はプロアスリートになることなく一般の大学に進学し、一般の企業に就職

し、「普通」の人生を送ることになります。しかしながら、それでも学生スポーツが世界中

で盛んに取り組まれている理由は、それを通した出会いや学びにかけがえのない価値がある

からなのです。これからの人生で「立教池袋で卓球をやっていて良かったな」と思う日がき

っと来るはず。部活動で得た友人や経験をこれからも大切に、人生の荒波を乗り切っていっ

てください。皆さんの活躍を心から祈念しています。 

                                     (顧問) 

                 中学庭球部 

卒業おめでとう！！  

☆☆２０２２年卒業 １２人の輝ける部員たち☆☆ 

林  自立心が高く先を見通す力に長けﾘｰﾀﾞｰｼｯﾌﾟとﾌﾟﾚｰで信頼を集めた主将！ 

金子 人並外れたﾎﾞｰﾙﾀｯﾁの感覚と経験の深さで対戦相手を翻弄した副主将！ 

島田 常にチームの利益のために前向きに行動し下級生にも慕われた名主務！ 

橿山 忍耐力の高さを武器に頭を使ったテニスでランキング戦を勝ち抜いた！ 

宮澤 努力を続け団体戦では率先してチームの仕事に取り組み仲間を支えた！ 

内田 中途入部でも懸命に練習に励み、仲間を思い関東大会に駆け付けた！ 

平島 身体能力の高さはピカイチ！今後大化けする能力を秘めた期待の選手！ 

平田 自らを厳しく律して努力する才能にあふれた逸材！飛躍はこれからだ！ 

荒木 新たにテニスに目標を見出し意欲的に挑戦し仲間と信頼関係を築いた！ 

栗山 キレのあるｽﾗｲｽで相手を追い込んだ！ｽｸｰﾙに頼らず部活で努力した！ 

西﨑 ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝ力の高さで仲間を励ましチームの雰囲気づくりに貢献した！ 

三田 目の覚めるようなフォアとポーチでチームを関東３位･全中に導いた！ 

自信を持って新しいセットへ進め！立教先リード！！   

 

高校サッカー部　卒業生へメッセージ

顧問・副顧問
から

入部当時から学年のチームワークが良く、練習の雰囲気を皆で盛り上げて
取り組んでいました。その成果が総体予選東京都べスト３２、選手権予選２
次トーナメント進出につながったと思います。地区リーグ戦も１位となり、来
年度は初の地区トップリーグ昇格です。ここまでの実績を挙げた学年は今
までなかっと思います。３年生が残した実績を汚さない為にも、降格しない
よう来年度頑張ります。ここまでの高校生活で鍛えた心・体を更に鍛えて、
各自の目標に向かって活躍してください。「１つのパスにメッセージを込め
て」卒業おめでとう。　　 橋本　博

卒業おめでとうございます。コロナ過での部活動は大変なことも多
かったと思いますが、困難を乗り越えた先にこそ成長があると思い
ます。「わたしたちは知っているのです。苦難は忍耐を、忍耐は練
達を、練達は希望を生むということを。」これからも頑張ってくだ
さい！　佐山貴亮

内山 響也・・・高校からサッカー部に入り、練習時の雰囲気を明るく盛り上げてく
れました。ウッチーがDFにいると守備が安定していました。今後もポジティブな姿勢
で学生生活を歩んで下さい。

廣瀬　涼・・・守護神としての君の姿は忘れません。２年次からキーパーに変更し、
汗まみれになって練習に取り組んでいました。城北高校とのPK戦は一生忘れませ
ん。今後キーパーコーチとして後輩の指導をしてくれると有難いです。

藤賀　公祥・・・大会ではMFの選手として華麗なパスワークを発揮し、チー
ムを勝利に導いてくれました。ひたむきにサッカーに向き合う姿に好感
をもてました。進学しても、是非サッカーを継続して下さい。

思うような活躍ができませんでしたが、その分、持ち前のシュート力を

石黒　楓真・・・怪我に悩まされましたが、サイドバックの選手として懸命に
練習に取り組んだ姿は忘れません。「おもてなし大使」としての今後の活
躍も期待しております。

佐藤 史啓・・・練習前後に黙々とトレルでフィジカルトレーニングに取り
組んでいる姿が印象的です。大学サッカー部に入部したら高校で成し遂
げられなかった事を達成して下さい。

高橋　秀斗・・・内山と仲が良く、２人のツーショットいい感じです。大きな
怪我をしてしまいましたが、復帰できて良かったです。チームメンバー全
員から愛されているのは秀斗の人徳です。今後も別の角度からシュートを
決めて下さい。

横内　秀統・・・廣瀬と２人でこの学年の守護神としてゴールを死守してく
れました。汗だくになって練習している印象が強く、鹿島の三竿選手の
ユニフォームが似合っていました。進学しても今まで通り自分の信念に
基づいて生活して下さい。

西澤 城太朗・・・キャプテンとして苦労もあったかもしれませんが、チーム
をまとめてくれました。常に冷静な判断で行動してくれた城太朗の姿は立
派です。今後もリーダーとして組織をリードしていって下さい。

松井　浩平・・・キャプテンとして苦労もあったかもしれませんが、チーム
をまとめてくれました。常に冷静な判断で行動してくれた城太朗の姿は
立派です。今後もリーダーとして組織をリードしていって下さい。

粟国　輝・・・キャプテンとして苦労もあったかもしれませんが、チームを
まとめてくれました。常に冷静な判断で行動してくれた城太朗の姿は立派
です。今後もリーダーとして組織をリードしていって下さい。

松林　昂・・・膝の怪我に悩まされましたが、最後の大会に間に合って良
かったです。中１の入学時から中村憲剛の雰囲気を感じさせる選手でし
た。プレーも似ているかな？進学しても今まで通り自分の信念に基づい
た生活を送って下さい。

キャプテンから

ご卒業おめでとうございます。先輩方はいつも明るく活気があり、
部活中も常に楽しそうにとてもいい雰囲気で活動されていました。
そしてサッカーには真剣に向き合っていました。その雰囲気は周り
にも伝わってきて、私たち後輩も楽しく部活動ができました。試合
では優秀な成績を出すことができ、一緒に戦えてとても嬉しかった
です。３年間お疲れさまでした。そして長い間ありがとうございま
した。進学後もそれぞれの舞台でがんばってください。応援してい
ます。                                              山口隼

卒業生
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中学卓球部 

   卒業おめでとう！ ～私学大会 団体ベスト 16～ 

 

 豊島区大会では個人戦での優勝はできなかったものの、団体戦優勝、そして私学大会では団体戦ベスト 16

と勝てるところまでしっかり勝ち上がっていった印象。個人の力はもちろんのこと、それぞれが多彩なプレイ

スタイルを持ち、着実に実力をつけていったチームであった。引退した後も高校の練習に参加したり、また新

たに取り組むものを見つけたりと、それぞれが打ち込めるものを見つけられていることを願っている。中学生

活も終わり、高校生活が待っているわけだが、はじめが肝心。目標を立て、高校生という貴重な時間を惰性で

打たず、しっかり打ち込んでほしい。卒業おめでとう！ 
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祝 卒業!! 中学バスケットボール部 ２０２１年度卒業生２０名 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

        

 

土方、抜群のセンスと技術の高さでチームに勇気を与えてくれました。仲間を常に気にかけ、誰もが認めるリーダーでした。 

喜多村、攻撃陣が力を発揮できたのも、君が粘り強くディフェンスを頑張ってくれたおかげ。縁の下の力持ち、助かりました。 

杉浦、最後はケガで悔しい思いをしたけれど、それまでの努力は決して裏切らない!!そんな中での副キャプテン、お疲れ様。 

石神、時には厳しいこともしっかり伝えてくれました。率先して動いてくれるその姿に、後輩たちは多くのものを学んでいます。 

貴堂、誰もが認めるゴール下の大黒柱。ハマった時は無双状態。ケガに苦しんだ時期もあったけれど、頑張ってよかったな。 

理央、時に隙間を縫うようなドリブル突破を披露し、時に類まれなパスセンスを発揮し、その感覚には何度も驚かされました。 

田中、その走力は誰もが目を見張るもの。練習を続けたスリーポイントも決まるようになり、成功した時の喜びは大きかった!! 

谷川、とにかくよくシュートを打った!!全部をやろうとするのではなく、高校ではシューター目指して、打って打って打ちまくれ!! 

高本、悔しさを感じた後で話したこと、覚えていますか？地道な努力が成長に結びつくことを、しっかり表現してくれました。 

皿澤、ここぞでズバッと決めるジャンプシュートや相手を切り裂くドライブは立教最大の得点源でした。高校ではダンクか！？ 

野間、毎回の練習はもちろんのこと、遅くまで残ってよく練習した。必ず、どこかでその努力は報われると信じて継続あるのみ!! 

佑登、緩急あるステップワークの持ち主で、細いながらもしなやかな身のこなしで相手をかわすプレーはすばらしかった!! 

門間、ひょうひょうとプレーする中で、感情を表に出すことは少なかったけれど、意外性あるプレーと独特のリズムが武器だった!! 

和田、運動量をセンスでカバーできる力を持ち、的確な読みやポジション取りで勝負できる数少ない選手。助けられました!! 

快篤、独特なリズムのドリブルは変幻自在。多少ミスはあっても、ボールを持つと何かやってくれるんじゃないかと期待してました。 

隆嘉、ゴール下を中心に技術を磨こうとした姿は目に焼き付いているぞ。細かいところにも気づいてくれて、支えてくれました。 

宮澤、体の強さを生かしたプレーは、バスケットの醍醐味を感じさせてくれました。色々なポジションができるのが強みでした。 

安井、スピードに乗ったプレーが印象的。シュートが落ちることも多かったけど、直線的に向かうプレースタイルは大好きだった!! 

高野、シューターとしての期待に応えようと努力したね。君がシュートを決めた時のチームの盛り上がりは３点以上の価値あり!! 

田尻、ゴール下を支える一人として頑張ってくれた。体を張ることを厭わず、泥臭いプレーに徹することができる貴重な存在。 

 

３年間お疲れさまでした。2020 年２月末、君たちが１年生の終わりを迎えるころ、コロナによる突然の全国一斉休校という前代

未聞の社会情勢に陥り、それまでひたむきに頑張ってきたバスケットを奪われることになりました。長い休校期間、オンラインでトレ

ーニングをしましたが、やはりチームでバスケットができない状況は非常に苦しいものでした。 

２年生で迎えた豊島区新人戦。圧倒的な力を示して優勝。先輩たちの思いもこもった念願の都大会出場を勝ち取るも、コロナ

の感染状況悪化により、都大会中止…。夏こそ都大会の舞台でという思いを胸に努力を続け、再度区大会を制し、都大会へ。ここ

での快進撃は凄まじいものがありました。キャプテンの土方のリーダーシップに、みんなが応えて、勝ち負けはもちろんのこと、ベン

チの一体感に大きな感動を覚えました。立教池袋を都大会ベスト１６というステージに連れて行ってくれたことを本当に感謝してい

ます。 

主 将  土方 小五郎 

副主将  喜多村 昴大  杉浦 耀斗 

ﾏﾈｰｼﾞｬｰ  石神 喬  貴堂 剛生 

鈴木 理央  田中 煌大  谷川 元太  高本 勇希  皿澤 康太 

野間 才生  濵田 佑登  門間 仁之介 和田 隼   鈴木 快篤 

濵田 隆嘉  宮澤 佑弥  安井 新生  高野 弘幸  田尻 靖宜 

 

戦績  2019年度私立１年生大会  第３位 

    2019年度 4Sカップ     準優勝 

2020年度豊島区新人大会   優勝 ※都大会中止 

2021年度豊島区夏季大会   優勝 

2021年度東京都選手権大会 ベスト１６ 
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